



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 12 de Marzo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Emergencia por alzas de combustibles.

+Instalan comisión especial para establecer medidas que enfrenten el encarecimiento de los hidrocarburos.
+Abastecimiento de petróleo para los próximos cuatro meses está asegurado, señala viceministro de Fomento.

+EE.UU. redefine papel de ejércitos de la región.

+Propone "regionalizar" combate al narcotráfico, terrorismo y tráfico de armas en "territorios sin gobierno" en Centroamérica.

+Nicaragua suspende impuesto a Honduras.

+El arancel del 35 por ciento no se cobrará a bienes y servicios hondureños, sólo a colombianos.

El Nuevo Diario

+Van por Silvio Américo.

+ Procurador ordena investigar origen de escandalosa mansión.

+Flojamente anda por los 700 mil dólares.

+ Reforzó a arquitecto nica con uno de México.

+Revisarán hasta declaración de probidad.

+13 cuartos, piscina, jacuzzi y salones.

+Cerámica italiana, madera repujada... ¿De dónde?.

+Podredumbre judicial "pringa" a magistrados.

+Dice García Quintero.

+Lenidad de los de arriba crea caos abajo.

+Denuncia la existencia de "padrinazgos".

+Más armas capturadas en Panamá.

+Dicen que también salieron de aquí.

+Igual, destinadas a irregulares de Colombia.

+Ciudad perdida en Kukra Hill.

+Barcelona y Nicaragua inician excavaciones en Cascal.

+Pretenden descubrir su enigma milenario.

+También estudiarán el conchero de Caroline.

+Otros arqueólogos especulan que pueden ser mastabas.

+Asamblea suspende 35 %.

+ Presidente hondureño y congresistas satisfechos.

+Bolaños telefona a su homólogo para darle noticia.

+Diputados nicas claros: otro "aleteo" y se reactiva.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Ley sobre igualdad de oportunidades.

“Y aunque no es por ser mujer que ésta debe tener iguales oportunidades que el hombre, sino porque ambos son seres humanos con la misma dignidad y derechos, ayudaría la aprobación e implementación de una Ley de Igualdad de Oportunidades. Sin embargo, para que esta ley beneficie a las mujeres y a toda la sociedad, hay que suprimirle las distorsiones e inconstitucionalidades que le han impuesto las y los feministas radicales; pues con esas desviaciones, la ley sería inviable, porque contradiría la Constitución y atropellaría los valores éticos esenciales de los nicaragüenses.”

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Una nueva definición de igualdad?. (Élida Z. Solórzano)

“Hasta donde la mayoría podemos entender por simple observación y por lo que dice la ciencia, la igualdad de los sexos radica en la igual dignidad o valor como personas que se debe traducir en la igualdad de derechos humanos. Sin embargo algunas mujeres con abundantes recursos financieros que engañan a otras, dicen que la “igualdad absoluta entre hombres y mujeres” debe traducirse en que todos hagan las mismas cosas en iguales cantidades. ¡Ojo! Esta ley es ideológica y totalitaria.”

Narcotráfico frente a una caricatura. (Mi punto de Vista Freddy Potoy)

“El presidente Enrique Bolaños no pasa más allá de un simple discurso en la lucha contra el narcotráfico, el terrorismo y el lavado de dinero; los diputados no son más que políticos que alardean en sus escenarios para mentir a la ciudadanía y a sus propios partidarios, pero en la realidad no trabajan por el bienestar común. De todas estas debilidades están bien informados los miembros del crimen organizado. Saben que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 3 -

Nicaragua parece una caricatura de país, con un presidente que tiene varios flancos abiertos, una Policía sin recursos y una corrupción enraizada en las distintas instituciones del Estado.”

El Nuevo Diario

Reformar el Estado no es simplemente reducirlo. (Carlos Tünnermann Bernheim)

“El actual gobierno del Presidente Bolaños adquirió el compromiso de propiciar una reforma del Estado, aunque en la actualidad carece del suficiente respaldo político en la Asamblea Nacional para sacar adelante cualquier reforma que requiera una reforma constitucional o legal. En realidad, su ámbito de acción, por ahora, sólo puede circunscribirse a aquellas reformas que se puedan llevar a cabo mediante disposiciones administrativas o discrecionales del Presidente de la República, las cuales son importantes, pero limitadas. No se trata, entonces, de escoger simplemente entre un Estado más grande o más pequeño ni de sustituir el Estado por el mercado. La opción que se impone es un Estado diferente, de calidad e inteligente. En otras palabras, un Estado capaz de promover consensos nacionales que sirvan de base a políticas de largo aliento que trasciendan el tiempo de duración, de por sí limitado, de los gobiernos.”

Renuncie canciller!. (Mario Urtecho)

“Una ilustre diputada nicaragüense dice que el canciller y otras personalidades no pudieron viajar porque no lograron conseguir un helicóptero y que fue hasta que alguien lo consiguió que se pudo viajar al sitio para ver in situ el lecho de arena donde alguna vez hubo y estuvo un río de Nicaragua. Es evidente que el canciller no tuvo la voluntad de movilizarse en vehículo porque ni cuenta se dio del robo. Se ha fijado usted que estos majes se enferman en cuanto llegan al poder y que si no es en helicóptero no viajan. Patético y tragicómico es el papelón que hicieron, en particular ese pobre funcionario que en una fotografía aérea señala dónde estuvo un río. Qué payasada. Ahora esa fotografía póngala en un cuadro y regálesela a Norman Caldera, quien ahora que ya pasó todo dice que mandará una carta de protesta. No la mande, señor canciller, lo que debe hacer usted es mandarle al Presidente su carta de renuncia por inepto.”

Ley 446 Presupuesto General de la República 2003. (Francisco Laínez)

“La 446 es un mamarracho de ley, expresión de decadencia de la clase política nicaragüense, de la sociedad en general. Tres enunciados sobre montos globales de ingresos y gastos, una mini piñata de cortes, reasignaciones y privilegios, un alegre déficit fiscal a financiar especulativamente. Todo es especulativo, ingresos globales y financiamiento del gasto, lo cual abre puertas a la corrupción, una ley como caja de Pandora. “

Contra la guerra y la desesperanza. (Firmado por intelectuales nicaragüense.)

“Nosotros, poetas, ensayistas, narradores nicaragüenses, sin distingos ideológicos, políticos o de cualquier otra naturaleza, habitantes de un país empobrecido y casi colonizado por los EE-UU, nos presentamos ante ustedes para sumar nuestras voces al inmenso coro universal que dice: NO A LA GUERRA Y A LA DEVASTACIÓN. Condenamos al gobierno de Estados Unidos de Norteamérica y a sus cómplices europeos, por el genocidio irracional que van a cometer y hacemos votos porque la sangre de los inocentes que morirán bajo los bombardeos criminales de los neonazis que deciden en los países antes mencionados, caiga sobre sus cabezas. Desde Nicaragua, «el pequeño país de la tribulación», como dijo Carlos Martínez Rivas, gritando repetimos: NO A LA GUERRA! NO A LA DEVASTACIÓN! “



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Sobran jefes en el CSE. (Pág. 3 A)

+Decidieron despedir a más de 400 empleados que atendían tareas importantes como la cedulación.

+Más de dos millones en salarios para funcionarios cuyas misiones tienen sentido solamente en época electoral.

+Prominentes juristas declaran a favor de la posición de INISER. (Campo pagado. Pág. 9 A)

+Evalúan cumplimiento de "Acuerdos de Las Tunas". (Pág. 1 D)

+A pocos días de finalizar la cosecha cafetalera, entre el aroma que despiden los campos cafetaleros, se exhala el sabor amargo que puede devenir para los productores, obreros agrícolas y sus familias con la decadencia de la producción de ese importante rubro. Ante ese panorama incierto, el análisis de los "Acuerdos de Las Tunas" indica que el gobierno ha cumplido más del 90 por ciento de los acuerdos sociales, pero muy poco en los aspectos productivos.

+¿Tributación con justicia o tributación para la corrupción?. (Silvio Iván Bendaña. Opinión Económica. Pág. 8 C)

+“Pues bien, en vez de hacer que los malversadores de la cosa pública paguen sus impuestos, los mismo que los demás defraudadores que no los declaran ni los pagan, con las medidas fiscales en discusión se pretende que quienes ya tributan lo hagan en mayor medida. Se pasa por alto, en segundo término, que aparte de no respetarse la obligación de repartir la carga impositiva en función de la riqueza y las rentas de los sujetos pasivos de la obligación tributaria, el Fisco, es decir, el Estado en el ejercicio de su función financiera, no ha sido diligente, eficiente ni eficaz, no solamente en la aplicación de los impuestos, sino también en la asignación de los recursos en el Presupuesto General de la República, por la simple razón de que el gasto público se concentra en remuneraciones personales muy jugosas que las reciben unos pocos, dejando las más bajas asignaciones para los servicios personales (salarios en general) y para los públicos propiamente dichos.”

+Reformas tributarias 2003. (Álvaro Martínez Cuenca. Opinión Económica. Pág. 8 C)

“La tributación en Nicaragua está desprestigiada, el ciudadano desconfía del Estado como buen administrador de sus recursos, por los robos y corrupciones que se han visto en el Estado, por gastos demasiado grandes del aparato del Estado, por los continuos déficit fiscales que se producen. El presente gobierno está haciendo una diferencia con los otros, promoviendo un gobierno que no sea corrupto y que eche a los corruptos a la cárcel, pero eso parece no ser suficiente.”

El Nuevo Diario

+Condenan cierre de radio Máxima. (Pág. 2)

+Asociación de Periodistas por la Democracia.

+“El fin es quebrar a la convergencia”. (Pág. 3)

+Agustín Jarquín fue enfático: "Lamentablemente, el tema de la unidad social cristiana es un estandarte que no tiene contenido y la motivación de fondo es que la USC rompa con la Convergencia Nacional".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 5 -

+Convención arnoldista no expulsará a Bolaños. (Pág. 3)

+La convención extraordinaria del Partido Liberal arnoldista el próximo domingo 23 de marzo no tiene previsto la expulsión de las filas de esa agrupación política al presidente Enrique Bolaños y la disidencia que apoya su gestión de gobierno.

+Ni con títulos reales les respetan su finca. (Pág. 5)

+Más de tres siglos de posesión, y quieren desalojarlos.

+ Denuncian campesinos de Teustepe.

+ UNAG apoya a víctimas de amenaza.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Homenaje a William Ramírez

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitados: Dra. Erendida Rizo (Dir. Gral. Hospital Salud Integral) / Lic. Noelia Sánchez (Dir. Registro Turismo) / Lic. Franklin Flores (Mercadeo Montelimar)

Tema: Turismo / Promoción Barceló Montelimar

CANAL 8

Programa: **Porque Nicaragua nos Importa**

Presentador: Ariel Granera y Eduardo Chamorro Coronel

Invitado: Lic. Norman Caldera (Canciller de la República)

Tema: Suspensión del 35% a Honduras y otros tópicos

+El Lic. Caldera señaló que el culpable del conflicto con Honduras fue el gobierno hondureño anterior.

+Caldera explicó la propuesta del Presidente Enrique Bolaños, sobre la compra de bonos del Tesoro de los EE.UU. (bono-cupón-cero) y cómo ésta traería beneficios al país.

+Informó que en Junio próximo se espera la visita del Gobernador de Miami, Jeff Bush, quien vendrá acompañado de inversionistas norteamericanos, "esto como resultado del arduo trabajo del Presidente Bolaños, que anda a la caza de inversionistas extranjeros para que vengan a invertir aquí".

+También informó que mañana (hoy miércoles) vendrá al país el Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica. El objetivo principal de la visita es la conformación de un fideicomiso, donde los países donantes depositarán el monto de la deuda que Nicaragua tiene con Costa Rica, para que en el marco de la iniciativa HIPC esta deuda también sea condonada.

+Agregó que España podría ser el primero en hacer un depósito a este fondo (fideicomiso).



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 6 -

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Dra. Vida Luz Meneses (Coordinadora Civil)

Tema: Proyecto de Reforma del Estado / Propuesta del CONPES

+Meneses dijo que el Ejecutivo quiere despartidarizar todos los poderes del Estado y que la Coordinadora Civil está dispuesta a apoyarlo, así como en la lucha contra la corrupción y todo lo que ha habido alrededor.

CANAL CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitadas: Ma. Fernanda Flores y Ma. Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Flores de Alemán aseveró que la Ley de Igualdad de Oportunidades, que permite el matrimonio homosexual, es el cobro que le hace el Frente Sandinista al Presidente Bolaños por el apoyo que hasta ahora le han dado... "No sé hasta dónde va a llegar el pacto entre ellos. Lo más triste es cómo el Presidente puede negociar la moral de este país y cómo aboga más por los intereses de los países vecinos, que (por los intereses) de Nicaragua".

+Ma. Alejandra expresó que el único tema a tocar en la convención es ratificar la oposición a este gobierno. Aseguró que le gustaría ver más ligado a Eduardo Montealegre con el partido, para decir si es, o no, su candidato.

+Ma. Fernanda comentó que le parece sospechoso que el Dr. Francisco Mayorga, dos años después de estar en al cárcel, venga ahora a acusar al Dr. Arnoldo Alemán... "parece que hay negociaciones para que acuse a Arnoldo Alemán a cambio de su libertad", expresó Flores.

+Alejandra agregó que a quien deben investigar sobre ese caso es al Dr. Noel Sacaza, quien intervino el banco.

+Según Ma. Fernanda, no sabe por qué la han llamado a atestiguar sobre delitos electorales, pues ella no manejó la campaña del Ing. Bolaños. Aseguró que no asistirá porque no tiene que atestiguar contra su esposo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: **Enfoque 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que el Magistrado Roberto Rivas no goza de la simpatía de los trabajadores del CSE, porque ha propuesto que se les reduzca el salario en un 20%, cuando cada magistrado tiene suplentes que no hacen nada y ganan 80 mil córdobas mensuales.

+Señaló que es hora que los diputados busquen cómo reducir esos salarios, porque cada mes se gastan dos millones cuatrocientos mil córdobas en salario de los magistrados.

+Áreas criticó las declaraciones de la Presidenta de la CSJ, Alba Luz Ramos, por asegurar que es más



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 7 -

culpable el que le paga a un juez, que el que recibe el dinero, queriendo librar de culpas al Poder Judicial. “Es bien sabido que los jueces reciben coimas para que agilicen los juicios y sean favorables al que pagó”, indicó Áreas.

El Súper Reportero y Tardes 580 dedicaron sus espacios al homenaje y entierro de William Ramírez.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Según cables internacionales, el Presidente de Honduras, Ricardo Maduro, aseguró: “Se ha logrado lo que necesitábamos: La eliminación del 35%. No hay arancel. Ya está abierto el comercio entre los dos países”. Maduro agregó que Centroamérica gana al haber suspendido Nicaragua el arancel que ha cobrado desde 1999. Se espera que el Congreso hondureño discuta posibles medidas contra Nicaragua, ya que ellos solicitaban la cancelación y no la suspensión del arancel. El Periodista hondureño de Telenoticias de Canal 5, Guises Aguirre, informó que no se presentó el dictamen a la Cámara Legislativa. Agregó que el oficialista Oswaldo Ramos Soto pretendía que se aprobara el impuesto para luego dejarlo en suspenso, ante cualquier eventualidad, pero esto no sucedió. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Asamblea Nacional aprobó, mediante un decreto, el ingreso y permanencia de un contingente militar de los EE.UU., del 1 al 30 de Marzo, para realizar un ejercicio médico y veterinario que beneficiará a la población de la segunda región. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Asociación Nacional de Comerciantes elaborará una contrapropuesta al ante proyecto de Reformas Tributarias, ya que estas propuestas los perjudican. También anunciaron que realizarán una marcha hasta la Asamblea Nacional el próximo lunes. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Más de 200 mil cuadernos y lápices se recaudaron en el hablatón que realizó hoy (martes) el MECD. El titular de este ministerio, Silvio D’Franco, informó que lo recaudado será entregado a los niños de la costa caribe del país. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Roberto Courtney, de Ética y Transparencia, aseguró que diversos organismos de la sociedad civil piden que se reforme el Ley Electoral, para despartidizar al CSE y reducir los costos de funcionamiento y sobretodo los megasalarios de los magistrados. Al respecto el magistrado Silvio A. Calderón expresó que pretenden imponer esta propuesta del CONPES, pero que no es desacreditando a las instituciones públicas y a los funcionarios que la integran, que se va a lograr un país serio. **(Not. Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente del PLC, Jorge Castillo Quant, durante su declaración ante la jueza Juana Méndez, por el caso de los delitos electorales, negó que su partido no haya presentado los egresos e ingresos utilizados durante su campaña. Aseguró que los únicos cheques que “manoseó” fueron los que se entregaron al Presidente Bolaños, unos 717 mil dólares, los cuales fueron utilizados para cubrir unas deudas de la campaña electoral. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicesuperintendente de bancos, Alfonso Llanes, alegó ilegitimidad en el caso del BANIC, por lo que solicitó al juez Edgard Altamirano, que le exima del proceso judicial que actualmente lleva en su contra. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El FISE entregó a dos alcaldías de la Región Atlántica más de 11 millones de córdobas para proyectos sociales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Secretaría de la Juventud presentó, de manera oficial, el programa de fortalecimiento institucional en políticas de juventud y educación relacionada a los temas de sexualidad. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 8 -

+El diputado liberal Luis Benavides considera que las investigaciones sobre delitos electorales no debería proseguir, ya que es una acusación con carácter político. **(Extravisión, ExtraPlus 37)**

+La no reelección absoluta, reducir a 51 el número de diputados de la Asamblea Nacional y crear un instituto Electoral para reducir costos, son parte de las propuestas de la Reforma al Estado. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El magistrado sandinista José Luis Villavicencio acusó al Gobierno de Enrique Bolaños de impulsar una campaña de desprestigio contra el CSE, para abortar las elecciones municipales y buscar la destitución de algunos magistrados para meter a su gente. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El diputado Víctor Duarte denunció que se está despalando la reserva de Bosawás, que están sacando a los pobladores del lugar y que están cultivando marihuana. Hizo un llamado al Gobierno para que tome cartas en el asunto. **(Enfoque 540, Radio Corporación)**